



I LEGISLATURA

Apoya Amieva intención de CSP de abrir Ficeda

VÍCTOR JUÁREZ

El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva, dijo respetar y apoyar la intención de su sucesora, Claudia Sheinbaum, de abrir las cuentas del Fideicomiso de la Central de Abasto (Ficeda), que actualmente está fuera de la lista de entes

obligados de transparencia.

“Vamos a seguir apoyando, el llamado a la transparencia es un llamado general, el llamado a la transparencia es una manera de servir, es una forma de hacer las cosas, entonces, claro que apoyo la propuesta de la doctora Claudia”, expresó Amieva.

El jueves, la Jefa de Go-

bierno electa se comprometió a abrir dicho Fideicomiso como parte de sus próximas acciones de Gobierno, considerando que la parte privada del instrumento incluye contratos que calificó como “muy oscuros”.

REFORMA dio a conocer el 11 de septiembre que el Fideicomiso para la Operación y Construcción de la Central de Abasto (Ficeda) está fuera de la lista de entes obligados a la transparencia desde el 21 de marzo de 2013, mediante el acuerdo 0280/SO/21-

03/2013 del Instituto de Acceso e Información Pública (InfoDF).

“Los recursos que se administran provienen principalmente del manejo interno de la Central de Abasto, es decir, no son recursos presupuestales, son recursos de manejo interno de la Central de Abasto.

“Aquí el tema es el principio, la administración debe de ser transparente, eficiente, honrada, sea de donde provenga el recurso y sea por quien ocupe el cargo”, consideró Amieva.

CDMX impulsará turismo en Garibaldi

● Sederec y Sectur se acercarán a empresarios y músicos para integrar planes de apoyo: Amieva

SANDRA HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México dará acompañamiento a locatarios y comerciantes de la zona de Garibaldi con el objetivo de promover el turismo en esa plaza.

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva Gálvez, instruyó a las secretarías de Desarrollo Económico (Sedeco) y Turismo (Sectur) conocer la problemática económica del área luego de que comerciantes y músicos denunciaran una disminución de visi-

tantes a raíz del ataque armado ocurrido el 14 de septiembre que dejó siete personas muertas y varios heridos.

"Garibaldi es una expresión cultural, de identidad de la capital del país, y así lo vamos a establecer en los principales sitios de difusión del Gobierno

de la Ciudad.

"Que las personas en el momento que lleguen a la terminal de autobuses, al aeropuerto, como turistas, conozcan que tenemos Garibaldi, lo que nosotros tenemos que acompañar es el tema de seguridad para que [los visitantes] estén ahí", dijo.

Afirmó que durante las fiestas patrias se reportó la afluencia normal; no obstante, dijo, buscarán las causas de la disminución de paseantes.

Al hacer referencia sobre la balacera, Amieva Gálvez aclaró que el local

donde ocurrieron los hechos no era un centro de distribución o venta de droga, sino que los involucrados formaban parte de un grupo criminal.

La noche del viernes, músicos de mariachi, norteños, jarochos y tríos organizaron una serenata para llamar a la gente a que regrese a la Plaza de

Garibaldi porque aseguraron que tras el ataque de un grupo armado a un negocio, los turistas ya no asisten.

Fake news. El jefe de Gobierno informó que sólo 15% de las llamadas de

emergencia son eventos reales.

En entrevista, detalló que de las 32 mil

"Que las personas en el momento que lleguen a la terminal de autobuses, al aeropuerto, conozcan que tenemos Garibaldi, lo que tenemos que acompañar es el tema de seguridad"

JOSÉ RAMÓN AMIEVA

Jefe de Gobierno de la CDMX

llamadas de emergencia que recibe el gobierno al día, 27 mil son falsas.

Relató que se dio a conocer en redes sociales un video de una jovencita que denunció haber sido secuestrada en el estado de Morelos y llevada a un domicilio en Las Lomas de Chapultepec, en la CDMX.

El Secretario de Seguridad Pública, Raymundo Collins, acompañado de elementos policiacos acudieron a la zona; sin embargo, la denuncia resultó ser falsa.

Amieva Gálvez opinó que este tipo de noticias, conocidas como *fake news* deberían ser un ilícito. ●

Licitará el gobierno adquisición de vales de despensa

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La adquisición de los vales de despensa que se entregarán a los trabajadores sindicalizados del Gobierno de Ciudad de México a fin de año se realizará por medio de una licitación pública y no por adjudicación directa, afirmó el mandatario capitalino, José Ramón Amieva.

Entrevistado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, señaló que dio instrucciones a la Contraloría

General de la ciudad de que garantice un proceso transparente y que la empresa que obtenga el contrato sea la que ofrezca las mejores condiciones, como el precio más asequible.

Amieva negó que en este proceso tenga injerencia el jefe de su gabinete, Miguel Ángel Vázquez Reyes, quien fue señalado por trabajadores de tener preferencias, por lo que será la Subsecretaría de Administración y Capital Humano, que depende de la Secretaría de Finanzas, la encargada de efectuar el proceso, con la vigilancia de la Contraloría.

“Lo que yo he estado señalando con el señor contralor (Eduardo Roveló Pico) es que genere toda la certeza de que sea través de una licitación pública muy transparente, muy clara en los alcances que quien gane sea quien oferte las mejores condiciones al costo más asequible o más eficiente”.

Explicó que la intervención de la dependencia encargada de la fiscalización y evaluación de la administración pública local, será verificar

que la licitación se realice con apego

a las normas de adquisiciones y de contratación.

Agregó que no se debe perder de vista que la finalidad de los vales es dar un beneficio a los trabajadores del gobierno de la ciudad, por lo que se debe garantizar que reciban esa prestación con las mejores condiciones para ellos.

“Nos estamos centrando sobre quién lo va a distribuir, debemos de centrarnos en el recurso y en el

beneficio que van a recibir y quien lo distribuya deberá cumplir con esas condiciones: participar en un proceso abierto y ofrecer las mejores alternativas del costo de financiación y prestación del servicio.”

En días pasados, trabajadores de la Subsecretaría de Administración y Capital Humano afirmaron que Miguel Ángel Vázquez pretende adjudicar de manera directa a la empresa Broxel el contrato de los vales de despensa por un monto de 2 mil 300 millones de pesos.

Sheinbaum anuncia realización de trabajo comunitario y clases

Sábados de *tequio* y lunes en primarias y secundarias

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La jefa de Gobierno electa de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que realizará trabajo comunitario junto con funcionarios de su administración para el embellecimiento de la urbe los sábados, mientras los lunes darán clases en escuelas de nivel básico sobre cultura de la paz y de respeto a las mujeres y a las personas migrantes.

En la gira de agradecimiento que realizó ayer el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, en la plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, Sheinbaum refrendó los compromisos para la capital del país que asumió durante su campaña y anunció los "sábados de *tequio* y los lunes por la educación.

"Van a ver a la jefa de Gobierno dando clase en las escuelas primarias y secundarias de Ciudad de

México", dijo Sheinbaum en el acto.

De entrada, en su mensaje recordó que el próximo martes se cumplen 50 años "de la masacre ordenada por el entonces gobierno federal contra jóvenes que luchaban contra la represión y por la democracia.

"Venimos de una generación que creció con el dolor del 2 de octubre de 1968, pero también con el impulso de aquellos jóvenes de luchar siempre por un país mejor", señaló.

"A 50 años triunfó un movimiento pacífico encabezado por un dirigente incansable que ya dio inicio a la cuarta transformación de la República", y que a ella le corresponde encabezar en la capital del país, por lo que ha trabajado en estos meses para llegar al 5 de diciembre—cuando tome posesión— con impulso en los proyectos y programas para la ciudad.

Indicó que en la gira que empezará en próximos días establecerá

con los titulares de las alcaldías la ubicación de los 300 centros comunitarios con ciberescuela, cultura y actividades de emprendimiento para mujeres.

Otros compromisos para su administración son la eliminación de fotomultas y candados inmovilizadores, no incrementar impuestos y derechos más allá del ajuste inflacionario y revisar las tarifas de predial y agua donde hubo incrementos injustificados, además de condonar los adeudos que generaron; también habrá inversiones históricas en agua potable y en el mantenimiento mayor del Metro, mejoramiento y ampliación de áreas verdes y espacios públicos, saneamiento de ocho ríos, adquisición de 100 trolebuses y 800 autobuses y un transporte masivo del Metro Constitución de 1917 a Ixtapaluca, que impulsará con el gobierno federal, entre otros.

SEDUVI DEBE INVALIDAR CERTIFICADO SOBRE USO DE SUELO

Be Grand Copilco, sin permisos federales ni internacionales: PAOT

La empresa inmobiliaria no consideró la cercanía de las torres a Ciudad Universitaria, zona declarada como patrimonio artístico de la humanidad

JOSEFINA QUINTERO M.

El Certificado Único de Zonificación de Uso de Suelo presentado para avalar la construcción del proyecto Be Grand Copilco, a un costado de Ciudad Universitaria, en la delegación Coyoacán, fue “emitido erróneamente”, determinó la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), por lo cual el desarrollo inmobiliario es irregular y compete a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) invalidarlo.

De acuerdo con la investigación de la PAOT, las autoridades del gobierno de Ciudad de México omitieron verificar que el proyecto tuviera los permisos federales e internacionales que toda obra colindante con un monumento de valor artístico está obligada a tramitar para que se otorguen los permisos necesarios para la construcción.

“

Lo permitido para una edificación en esa área son dos niveles

Be Grand Copilco omitió solicitar ante el Instituto Nacional de Bellas Artes y al Comité del Patrimonio Mundial las referidas autorizaciones para realizar las obras del proyecto localizado en avenida Copilco 75, que se encuentra en la zona de amortiguamiento de Ciudad Universitaria, declarada como patrimonio artístico de la humanidad.

Además, de acuerdo con la normatividad que regula las zonas colindantes a los monumentos, los proyectos que se realicen dentro del área referida tienen como denominación Buffer nivel 2, lo cual significa que están restringidas a una altura de dos niveles; asimismo, se establece que “toda intervención requiere aprobación del Comité del Patrimonio Mundial.

No obstante, al proyecto inmobiliario se le aplicó la Norma de Ordenamiento Particular para proyectos urbanos estratégicos, en su modalidad de corredor urbano, lo cual permitía desarrollar un proyecto de 616 viviendas distribuidas en dos torres de 23 y 27 niveles en una superficie total de 71 mil 351.29 metros cuadrados.

La autorización generó inconformidad de vecinos de la zona por el impacto urbano y de la Universidad Nacional Autónoma de México ante el daño patrimonial a Ciudad Universitaria. Por eso se realizaron protestas y presentaron denuncias ante diferentes instancias.

Finalmente, el pasado viernes la PAOT en su resolución reconoció que el Certificado Único de Uso de Suelo número 41648-15IZEG016

del dictamen 0438/2016 y el estudio de impacto urbano DGAU/28698/2016 determinó que se “emitieron erróneamente”, por lo cual corresponderá a la Seduvi realizar las acciones legales necesarias para dejarlos sin efecto y eso anularía por completo la construcción.

Próxima administración verificará obras

Por otra parte, el vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino, Eduardo Santillán Pérez, señaló que una vez que asuma el cargo la alcaldesa de Alvaro Obregón, Layda Sansores, pedirá que se reúnan con la PAOT para revisar el análisis que el organismo realizó sobre el impacto de desarrollos inmobiliarios en la demarcación.

También señaló a la última Legislatura de la extinta Asamblea Legislativa de haber sido cómplice de las empresas que han edificado fuera de la norma y a dependencias como la Secretaría de Desarrollo Urbano y el Instituto de Verificación Administrativa por no atender oportunamente las denuncias de la PAOT.

► Vecinos de diversas colonias se han manifestado contra la construcción de torres de condominios y hoteles por representar un cambio drástico en su entorno, además de temer por el abasto de agua y el aumento en el número de autos. Foto Guillermo Sologuren

Concluyen elecciones en Central de Abasto

Alistan en la Ceda relevo de dirigencia

Calculan en urnas participación del 40% de los comerciantes con derecho a voto

IVÁN SOSA

Después de que un grupo de bodegueros, comerciantes y locatarios pidió anular el proceso, este fin de semana concluyó sin incidentes la elección de diez de los veinte integrantes del Comité Técnico del Fideicomiso de la Central de Abasto.

La comisión electoral, a cargo de la organización de los comicios, indicó que en los próximos días serán dados a conocer los resultados, por lo que participantes confían en que el proceso se complete en orden.

Las urnas que fueron colocadas sobre los pasillos de la Ceda y con una afluencia calculada en 40 por ciento de los registrados con derecho

a voto, ya fueron retiradas y resguardadas por grupos de policías internos, para proceder al recuento.

El bodeguero Pedro Torres explicó que un fideicomiso se encarga de recaudar los ingresos de concesiones otorgadas para operar estacionamientos, sanitarios y el alquiler de espacios, los cuales son destinados en el mantenimiento del mercado más grande del País.

“El fideicomiso recauda alrededor de 400 millones de pesos y los gastos llegan a 600 millones, hay un déficit, por eso el deterioro en el mantenimiento se aprecia en muchos aspectos”, indicó el exintegrante del Comité Técnico, cargo honorario renovado mediante elecciones cada tres años.

Para una corriente de comerciantes, el fideicomiso es privado, sólo debe rendir cuentas a sus integrantes y por eso fue excluido de los

entes sujetos a transparencia durante la Administración de Julio César Serna.

El grupo disidente busca que sea asumido como público y se difundan con precisión cuáles son las concesiones aprobadas por el fideicomiso y las contraprestaciones recibidas.

El exrepresentante del Comité Técnico, Héctor Merino, expuso que el grupo que busca transparentar el manejo del fideicomiso ni siquiera pudo participar en las elecciones, porque desde la convocatoria se les impidió constituir una planilla, por tener en curso litigios en contra del organismo.

“Se trata de una elección de índole privada e insisten en involucrar temas que están fuera del proceso para mancharlo, dicen que es ilegal, cuando tienen registrada una planilla única en el sector Cooperativas”, indicó Carlos Gómez Melo, del área

de Abarrotes.

Los opositores en la contienda expusieron que al margen de los resultados de esta semana, formalizarán la petición ante la Jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, para transparentar los ingresos y egresos del fideicomiso de la Central de Abasto, con el fin de mejorar la seguridad, las vialidades cubiertas de baches y el manejo de la basura.

Víctor Manuel Corona,
representante

“Queremos una elección limpia y que se lleve a cabo en paz, que no se manche, como ahora, donde no se suscitó ningún problema”.

La violencia en CDMX ha subido, indican cifras de la Procuraduría

FABIOLA MARTÍNEZ

Para 2018 en Ciudad de México se vive un periodo crítico en materia de inseguridad y violencia, en comparación con años anteriores, de acuerdo con denuncias de homicidios dolosos, violaciones sexuales, robos y *narcomenudeo*, entre otros indicadores compilados por el Sistema Nacional de Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación.

Con base en la información proporcionada por la Procuraduría General de Justicia de la capital del país, de enero a agosto de este año la procuraduría local abrió 790 carpetas por homicidios, mientras que en ese mismo periodo de 2017 se tuvieron 681.

En 2015, en ese mismos meses, hubo 525 homicidios dolosos y en 2016, fueron 557.

Por uso de arma de fuego, de 2015 a la fecha el porcentaje pasó de 56.5 a 72.5 en esos ocho meses.

Debido al número de habitantes de la CDMX, los indicadores antes expuestos no constituyen las tasas más altas del país, aunque en el ámbito local la incidencia va al alza en diversos ámbitos estadísticos.

Por ejemplo, en 2015 la tasa de

homicidio doloso en la capital fue de 9.01 casos por cada 100 mil habitantes (al tiempo que la nacional se colocó en 13.32), mientras que para 2017 ese mismo indicador cerró en 11.89, mientras que la nacional fue de 20.14. En los primeros meses de este año se tienen 8.99, y se acorta la distancia del promedio en el país, que es de 15.10

En cuanto a los delitos sexuales, en agosto pasado hubo además un alza en la apertura de carpetas de investigación, con 74 casos ese mes, sólo por debajo de los 83 de julio de

2015. El resultado en agosto pasado duplica el promedio anual.

En cuanto al *narcomenudeo*, la estadística oficial muestra un acumulado de 3 mil 39 denuncias de enero a agosto del año en curso, superior al registro de todo 2017.

Este delito se incluyó en la estadística desde 2015; en ese momento el nivel máximo fue de 164 casos, en octubre y sólo en agosto se levantaron 513 denuncias.

En cuanto a robos, el mes pasado se ubicó entre los más violentos del lustro con 10 mil 629 denuncias ante la Procuraduría capitalina, para acumular 76 mil 873 de enero a agosto pasado.

También han ido en aumento los hurtos a casa habitación (en 2015 llegaron a 540, en octubre) ahora el pico fue en agosto, con 701 casos, la mayoría cometidos sin violencia.

Por tanto, la tasa de robo a casa habitación pasó de 62.80 en 2015 a 75.23 en 2017.

También subió el robo de autopartes (952 carpetas en agosto), atraco a transeúntes y en transporte colectivo e individual.

Crecen 82% homicidios en los últimos años

Advierten en CDMX escalada criminal

**Alertan expertos
 que pelea de narcos
 por territorios
 disparará violencia**

AUGUSTO ATEMPA
 Y GUADALUPE FERNÁNDEZ

La Ciudad de México enfrenta un reacomodo entre los grupos de narcomenudistas que podría generar una escalada en los asesinatos violentos, alertan especialistas.

Daniel Cunjama, criminólogo del Instituto Nacional de Ciencias Penales, explica que estos homicidios se hacen cada vez más comunes como señales de venganza, a causa de una pelea entre grupos rivales de venta de droga.

“Hay una disputa por los territorios donde se comercializa la droga, es una dinámica de la delincuencia organizada, quienes buscan adueñarse de espacios que cobran valor en término de capitalización”, menciona.

El especialista apunta que la Ciudad está viviendo una etapa similar a la que pasaron Tamaulipas, Veracruz,



Ciudad Juárez y Michoacán.

“Lamentablemente estos asesinatos directos van a continuar, lo que vimos en Garibaldi es una muestra”, señaló.

Desde principios de año se desató una pugna entre dos grupos de narcomenudistas de la zona de Tepito (La Unión y Fuerza Anti Unión) por la venta de droga y las extorsiones contra comerciantes y antreros.

Francisco Rivas, presidente del Observatorio Nacional Ciudadano, señaló que no sólo hay un aumento en la percepción de violencia, tam-

bién ha habido un incremento del homicidio doloso y del uso de armas de fuego.

“En la Ciudad de México, ¿cuándo veías un descabezado? Incluso los asaltos eran con arma blanca, ahora es con pistola”, indicó.

Datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública indican que, en la capital del País, en 2016 se registraron 906 homicidios dolosos. El año siguiente fueron mil 48, y en los primeros 7 meses de este año suman 693.

Cunjama alertó que la

escalada de violencia podría centrarse en las zonas en disputa entre La Unión y La Anti Unión, como son el Centro Histórico, Tepito, Morelos, Garibaldi, Guerrero y Tlatelolco.

Además de Gustavo A. Madero e Iztapalapa, donde habitan algunos de los integrantes de estos grupos delictivos.

“Hay una relación inversa que notamos (...) en tanto que reina la paz, el comercio (de drogas) es más próspero, pero ahorita estamos en una pugna por el espacio capitalizable”, resaltó.

David Ramírez de Garay, coordinador del Programa de Seguridad de México Evalúa, destacó que la tasa de homicidios con arma de fuego subió de 2013 a 2017 en 82.2 por ciento y que las autoridades no cuentan con cifras específicas del crecimiento y actuación de las bandas.

“Las acciones reactivas que implementa la autoridad (...) no atacan el problema, simplemente lo intentan contener o reaccionar, pero no lo atacan de raíz”, dijo.

Declaran Centro de Tlalpan como patrimonio cultural

VÍCTOR JUÁREZ

Además de ser reconocido como zona de monumentos históricos, el Centro de Tlalpan será parte del patrimonio cultural tangible de la Ciudad de México.

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, firmó el decreto por medio del cual se reconoce jurídicamente a dicho perímetro como patrimonio capitalino. "Hoy concluimos, llega-

mos a un punto final de un trabajo de muchos días, el decreto de esta declaratoria reconoce el legado histórico y cultural del Centro Histórico de Tlalpan", expresó el secretario de Cultura, Eduardo Vázquez.

El Jefe de Gobierno reconoció la labor de vecinos y autoridades de Tlalpan por el impulso de dicha declaratoria, con la cual se suman cinco patrimonios reconocidos en la Administración actual.

El Centro Histórico de Tlalpan, que data del siglo 16, compartirá el mismo estatus con la Feria de las Flores, en San Ángel, la lucha libre, los mercados públicos y el pueblo de Tulyehualco.

Las autoridades presentes, entre ellas el actual Delegado de Tlalpan, Fernando Hernández Palacios, reconocieron a la Jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, quien como jefa delegacional solicitó se iniciara el proceso de reconocimiento de Tlalpan.